

<h1>そだて</h1> <p>第287号</p>	小千谷市 青少年育成センター	〒947-0031 小千谷市土川1丁目5番53号 Tel 0258-82-6750 Fax 0258-82-6750 相談専用電話 0258-82-6771 e-mail: s-center@city.ojiya.niigata.jp URL <a href="http://www.city.ojiya.niigata.jp/">http://www.city.ojiya.niigata.jp/</a>
---------------------------	-------------------	---

## 関わりしろとリノベーション

小千谷市教育委員会生涯学習課 課長 佐藤 俊夫

日頃より青少年育成センターの事業にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

青少年の健全育成において大切にしていることは、子どもたちが健やかに成長できるように、子ども達の安全を守り、大人から子供たちに「あいさつ・声かけ」を積極的に行うことで、豊かな人間性を育むことです。

とても固い書き出しになりましたが、例えば、市補導委員会で市内各地を巡回し、初対面の方にいきなり「あいさつ・声かけ」をすることはとても勇気が必要です。特に、相手のパーソナルな部分に触れることは、時と場合によっては嫌がられることもあるかと思えます。しかし、この勇気を持った声かけが、声をかけられた方の人生に大きく影響を与えることもあるのではないのでしょうか。

初対面の人や信頼関係が構築されていない人にどう声をかけていくか？ということ考えた時に、個人の核心的な部分に触れずに個人の関わりしろ（余白）に上手にアプローチしていくことが大切だと思っています。

この関わりしろとは、地域、施設や空間などどこにでも存在しているものであり、誰もが持っているその人特有の魅力を引き出すために必要なことで、例えば、リノベーション（ひと手間加えて良くすること）において実践されている考え方の一つです。リノベーションと言えば、まちづくりや家のリフォームなどを思い浮かべる方も多いと思います。しかし、人づくりも考え方は一緒に、悩みを抱えた人や迷っている人への声かけは、リノベーションであり、人づくりにおける大切な手段の一つではないのでしょうか。

最近、家族間でも関係性が希薄になってきていると言われることがあります。親子で遊びに行くこと＝子どもを商業店舗やテーマパークに遊びに連れて行くことだと思いませんか？私は最近になって勘違いしていたことによりやく気がつきました。遊びに行く場所が大切なのではなく、あえて時間を作り親子で触れ合うこと、お互いに関心を持つことが良好な親子関係を築くには大切なことだと思います。また、家族との関係性がうまく保てないときは、一人で悩まず家庭・学校・地域と連携する必要がある、そこには様々な人が関わりを持ち、様々な人と繋がっていくことが大切です。

当然なことを脈絡もなく書き綴ってしまいましたが、人が人と繋がるための第一歩である関わりしろを見つけて、家庭・学校・地域で子ども達を育てる取り組みとして、リノベーションを意識していきましょう。

青少年育成センター相談電話  
0258-82-6771  
e-mail [S-center@city.ojiya.niigata.jp](mailto:S-center@city.ojiya.niigata.jp)  
相談時間 13:00~16:00 (月~金) 祝日を除く

## 環境浄化パトロールを実施して

小千谷市教育委員会生涯学習課

課長補佐 近藤 茂子

7月5日（火）午後1時から、青少年育成センター所員と青少年の問題行動の有無や防犯上の危険箇所などの確認のため、市内の商業施設や JR 小千谷駅周辺を中心に巡回パトロールをおこないました。

商業施設では、各店舗の店員さんたちからは、総じて子ども達の目立った問題行動の指摘はありませんでした。しかし、ある店舗ではゲームをするために両替の依頼を受ける時があるそうです。高額なお金の両替を依頼されるケースがあるそうですが、その際は店員さんも心配なため子ども達に声をかけをするようにしているとお話でした。親御さんからも子ども達のお金の管理には注意をしていただきたいと思います。

小千谷駅では駅員さんにお話を伺うことができました。問題行動はないとお話でしたが、高校生の駆け込み乗車が目立つとのことでした。大きな事故に繋がらないためにも、時間に余裕を持った行動に心掛けてほしいと思います。

また駅前交番の方にお話しを伺いました。子ども達の深夜徘徊や喫煙など問題行動などは、ほとんどないとお話でした。一点だけ気を付けてもらいたいこととして、自転車の乗り方についてお話がありました。イヤホンをつけたまま自転車に乗ったり、一時停止を怠ったり、携帯を見ながら自転車に乗っている子ども達が見受けられるとのことでした。その都度、注意をいているそうですが、事故に繋がらないためにも、自転車に乗る一人ひとりが自転車の交通ルールを守りましょう。



7月は「青少年の非行・被害防止全国強化月間」です  
青少年を飛行・犯罪・被害から守りましょう！

### ☆～「愛の一声」～☆ 令和4年6月～7月

街頭声かけ活動での委員さんの感想を一部抜粋してご紹介します。

- ・声かけ活動1回目ということで、声をかけることに躊躇したので、次回からはもう少しスムーズに声をかけられたらなと思いました。
- ・スマホのながら歩き（自転車に乗りながら画面を見ている子もいた）が気になります。
- ・活動日が谷高、西高ともに翌日体育祭で、共有できる話題があると挨拶だけでなく会話ができてよかった。
- ・街を知ることはすごく大切なことだと感じました。

#### 〈青少年育成センターより〉

令和4年度の街頭声かけ活動がスタートしました。委員の皆さんの活動で小千谷の子ども達が安心して生活できる環境を整えて行けるよう、よろしくお願ひします。子ども達を非行や犯罪から守るには家族や地域の協力が必要です。見守りや「愛の一声かけ」の活動を通して子ども達の健やかな成長を応援していけたら幸いです。